

Iac. La capitale de cette province est Ou-tchang-fou, ville moins importante que Han-Kow, grande cité de 600,000 âmes, séparée de la première par le fleuve Bleu. Les Lazaristes évangelisaient autrefois toute cette région confiée aujourd'hui aux Frères mineurs, et divisée en trois vicariats apostoliques qui font naître, chacun, au point de vue catholique, les plus belles espérances. Mgr Epiphane Carlassare n'a pas compté moins de 624 baptêmes d'adultes dans l'espace d'une année, sans parler des catéchumènes, et il a 16,650 fidèles : c'est dans sa juridiction que se trouve Ou-tchang.

Dans le Hou-Pé nord ouest dont est vicaire apostolique Mgr. Ezéchias Banci, on trouve 10,204 catholiques. Là en indiquant pour une année 701 conversions d'adultes, l'évêque signalait l'année dernière, "le mouvement religieux extraordinaire" qui s'y faisait sentir : "Tout fait espérer, ajoutait-il, si Dieu nous conserve la paix, une augmentation considérable des néophytes." La région est très montagneuse : la population, par conséquent, est fort pauvre : *pauperes evangelisantur*. La résidence de Mgr. Banci est à Lao-Kou.

"Nos missionnaires nous ont donné les meilleures relations que nous ayons jamais reçues depuis l'érection du vicariat, écrivait, en 1896, Mgr Christiaëns, du Hou-Pé sud-ouest, à l'œuvre de la Propagation de la foi ; les nouvelles chrétientés se peuplent de catéchumènes qui donnent l'espoir fondé de la sincérité de leur conversion et persévérance. L'enfer décharge sur eux sa fureur et excite la persécution partout où le mouvement religieux s'accroît." Il y avait alors dans le vicariat 4,913 catholiques et 2,658 catéchumènes. L'évêque disait l'année dernière : "La mission est en bonne voie de prospérité ; le mouvement religieux non seulement se maintient, mais se propage de plus en plus." Il possédait plus de 5,000 catéchumènes. Le progrès était trop sensible pour que l'Esprit du mal ne fit pas sentir son action, mais le sang des apôtres qui coule dans la lutte engagée contre lui, féconde le sol sur lequel il tombe comme une bienfaisante rosée.

---

THIBET.—Mgr. Félix Biet, vicaire apostolique du Thibet, transmettant aux *Missions catholiques* une fort intéressante lettre de l'un de ses missionnaires, écrit :

Depuis longtemps je désire donner aux *Missions catholiques* des nouvelles de ma mission ; mais les péripéties de nos tracasseries, chicanes et interminables pourparlers avec les autorités chinoises, sont aussi peu intéressantes pour les lecteurs, qu'elles sont pénibles et fatigantes pour les missionnaires. A force de patience et de ténacité, nous gagnons du terrain : nous avons obtenu de retourner dans nos stations détruites en 1887 ; tous nos postes anciens sont réoccupés ; il faut en ce moment reconstruire nos églises, nos écoles, nos presbytères incendiés par les lamas, et nous luttons pour obtenir l'abrogation des édits d'exil et de mort portés contre les Thibétains qui se convertissent à notre sainte religion.

---